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“A população cuiabana pode 
esperar desta gestão muita 
dedicação e trabalho”

ENTREVISTA DA SEMANA  - JUCA DO GUARANÁ FILHO
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Emanuel renova frota 
do transporte e 
beneficia milhares de 
cuiabanos
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Advogado oferece 
dinheiro para não publicar 
matéria sobre leitos da 
covid-19 em Cáceres

SUBORNO

O contrato entre a V. Scaff Gonçalves e a Secretaria de Estado de Saúde (SES) foi firmado em agosto 
do ano passado de forma emergencial por conta do aumento da infecção da doença no município
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MELHORIAS NA MOBILIDADE URBANA

O prefeito Emanuel Pinheiro e a primeira-dama Márcia Pinhei-
ro estiveram mais uma vez em visita aos complexos indústrias das 
fabricantes de carrocerias Marcopolo (na cidade de Caixas do Sul-
RS) e Caio Induscar (Botucatu-SP), quando vistoriaram os 140 veí-
culos que serão integrados à frota do transporte coletivo de Cuia-
bá. Atualmente, a Capital conta com 382 ônibus atendendo os bair-
ros das quatro regiões da cidade. Leia mais na página 4.

Expectativa aumenta para 
os casais e para o comércio

DIA DOS NAMORADOS

Faltando pouco menos
de 15 dias para a data,
comerciantes se
preparam para
vendas do Dia dos 
Namorados
Pág. 7
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“A população cuiabana pode esperar 
desta gestão muita dedicação e trabalho”

Uma comparação: vergonhosa, imoral, 
ridícula, injusta, jocosa e por aí vai

ENTREVISTA DA SEMANA JUCA DO GUARANÁ FILHO

CO Popular - A Câmara aprovou a convo-
cação de plebiscito, para que a sociedade 
escolha qual modal de transporte público 
deverá ser implantado na capital, o BRT 
(Ônibus de Trânsito Rápido) ou VLT (Veí-
culo Leve sobre Trilhos). O que senhor 
tem a falar sobre essa discussão? 
Juca do Guaraná Filho - Sim.  O Legislativo 
cuiabano deveria ter participado das discus-
sões sobre o tema desde o início do processo 
de substituição do modal. Após assumir a pre-
sidência da Casa de Leis solicitei uma audiên-
cia com o governador para tratar sobre o as-
sunto, mas o encontro ocorreu apenas quatro 
meses depois. Nós, da classe política, no máxi-
mo vamos andar de curiosidade, no máximo 
no dia que tiver a inauguração, mas a popula-
ção que vai usar diariamente para ir ao traba-
lho, para ir ao colégio, para ir ao médico, essas 
pessoas precisam ser ouvidas. Não podemos 
pegar uma decisão monocraticamente e deci-
dir que vai ser o BRT porque vai economizar 
tantos milhões. Defendo a conclusão do VLT, 
pois acredito que o modal é moderno e vai 
atender as demandas da população, e que o 
BRT está ultrapassado. Fiz uma vistoria no Cen-
tro de Comando Operacional, em Várzea Gran-
de, e vagões do Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT) que estão estacionados no local estão 
em perfeito estado de conservação. Estive in lo-
co onde estão os vagões, disseram que eles es-
tavam deteriorando, mas não estão. Tem uma 
empresa que está fazendo a manutenção. O 
que está rodando hoje lá na Hungria é o mes-
mo VLT que está em nossa cidade vizinha Vár-
zea Grande.

CO Popular - O que a Casa vem fazendo 
para dar mais transparência aos traba-
lhos?
Juca do Guaraná Filho - Nos próximos dias 
iremos fornecer novo sistema legislativo na Câ-
mara Municipal, o No Paper. A implementação 
do projeto foi iniciado no ano passado, duran-
te a gestão Misael Galvão, e visa trazer eficiên-
cia na produção do parlamentar, extinguir a ne-
cessidade de fotocópias, trazendo economia 
de recursos e rapidez, além de aumentar a 
transparência das atividades executadas pela 
Casa e pelos parlamentares. Ao adotar esta fer-
ramenta tecnológica, a Câmara de Cuiabá vai 
ser referência neste quesito no Centro Oeste, 
pois este processo eletrônico vai aumentar o 
controle dos atos parlamentares e vai incenti-
var a participação popular, resultando em mai-
or visibilidade e credibilidade ao trabalho par-
lamentar. Além disso, aderimos ao Programa 
de Desenvolvimento Institucional Integrado 
(PDI), desenvolvido pelo Tribunal de Contas 
de Mato Grosso. A Casa trabalha na elaboração 
do planejamento estratégico desde o ano pas-
sado em parceria com a UFMT e o Tribunal de 
Contas. O programa vai melhorar o planeja-
mento estratégico, além de colaborar para a 
transparência e na entrega de serviço de mais 
qualidade para sociedade cuiabana.

CO Popular - O senhor pretende disputar 
as eleições do ano que vem?
Juca do Guaraná Filho - Pretendo terminar o 
meu mandato como presidente desta Casa. 
Assumi a presidência com a meta de fazer o me-
lhor por Cuiabá e para nossa população. A in-
tenção da diretoria é aproximar o Legislativo do 
povo para que Câmara de Cuiabá seja conheci-

da como a “Casa do Povo Cuiabano”. A popula-
ção cuiabana pode esperar desta gestão muita 
dedicação e trabalho, trabalho e muito trabalho.

CO Popular - Nesses cinco primeiros me-
ses, quantas indicações o senhor apre-
sentou e quais setores priorizados?
Juca do Guaraná Filho - Nesses cinco meses, 
apresentamos mais de 500 indicações para rea-
lização de serviços para diversos bairros de Cu-
iabá. Destas, 222 já foram atendidas pelo Exe-
cutivo. Nossas indicações são pedidos de ser-
viços daquilo que a sociedade solicita como 
limpeza de rua, patrolamento, tapa-buraco, ca-
ta-treco, manutenção da rede de esgoto, ilumi-
nação pública e outros. Estou cumprindo mi-
nha tarefa de vereador, dando voz ao povo, cu-
idando daqueles que precisam de um olhar do 
poder público. Vou nos bairros, ouço a popu-
lação e faço os encaminhamentos. As deman-
das são muitas e chegam diariamente pelo nos-
so WhatsApp, redes sociais e por nossos asses-
sores que estão nas ruas trabalhando em favor 
do povo. O gabinete itinerante é uma forma de 
aproximar o nosso mandato, conhecer de per-
to a realidade e as necessidades da população, 
além de ser um importante instrumento de par-
ticipação da população na construção de pro-
postas, apresentação de indicações de melho-
rias, sugestões e reclamações. Nosso objetivo 
é atender todos os bairros da nossa capital e 
aproximar a nossa gestão com as demandas da 
população.

CO Popular - Como vê a oposição hoje na 
Câmara? Está mais responsável?
Juca do Guaraná Filho - A oposição é res-
ponsável e ajuda no aprimoramento dos servi-
ços através das fiscalizações que realizam dos 
serviços públicos, atividades que também são 
feitas pelos parlamentares da base. Exemplo 
são os medicamentos vencidos que foram en-
contrados no Centro de Distribuição. Esta Casa 
agiu rapidamente convocando a secretária 
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Destas, 222 já 
foram atendidas 
pelo Executivo

“Tantas reformas importantíssimas 
poderiam estar sendo votadas, em prol da 
população brasileira, população esta, que 
está avida por melhorias estruturantes, e 
outras voltadas ao social”

Ozenira Félix para prestar informações aos ve-
readores e instaurando uma CPI para apurar os 
fatos. Eu disse no início dos trabalhos legislati-
vos e reforço que sou presidente dos 24 verea-
dores na intenção de construir uma relação in-
dependente com o Executivo, garantindo ao 
vereador o direito de legislar e fiscalizar, por-
que é preciso em primeiro lugar manter a 
transparência dos atos.

CO Popular - Como a Câmara vem auxili-
ando Emanuel no combate à pandemia?
Juca do Guaraná Filho - A Câmara de Cuiabá 
tem trabalho para colaborar no enfrentamento 
à pandemia. Uma das primeiras medidas ado-
tadas foi a criação de uma comissão especial 
para acompanhar o processo de vacinação 
contra covid-19 na capital. O grupo tem feito 
um trabalho colaborando no aprimoramento 
da campanha municipal de imunização. Além 
disso, através de indicações dos vereadores, a 
prefeitura ampliou pontos de vacinação e in-
clusão de grupos na lista prioritária. Além dis-
so, aprovamos importantes projetos para o en-
frentamento à doença como o Projeto de Lei 
que dispõe sobre penalidades para quem des-
cumprir as medidas contra a covid-19, a pro-
posta que autoriza Cuiabá a participar do Con-
sórcio de municípios para compra da vacina e 
a matéria que nasceu nesta Casa que pune 
quem furar a fila prioritária de imunização.

CO Popular - Quais os principais traba-
lhos que a Casa tem feito para auxiliar a 
população a enfrentar os desafios da pan-
demia?
Juca do Guaraná Filho - Através de votação 
de projetos que visam minimizar os impactos 
da pandemia na vida da população e busca de 
parcerias visando ajudar os setores produtivos 
da nossa Capital a voltar a ritmo e, consequen-
temente, mantendo e gerando emprego. Du-
rante as últimas semanas conversei com repre-
sentantes da Câmara dos Dirigentes Lojistas, a 
CDL, Fecomércio, associações representativas, 
enfim estamos dispostos a colaborar através 
de projetos, indicações para ajudar  o comér-
cio. Além disso, durante o período de paralisa-
ção das atividades, votamos  o projeto que re-
conhece as atividades religiosas como essenci-
al durante o período de pandemia. Fui um dos 
que assinaram o projeto e votei favorável à ma-
téria. Acredito que as igrejas têm um papel im-
portante neste momento de pandemia da co-
vid-19. Os templos e igrejas têm um papel de 
confortar e dar esperança aos fiéis, além de dar 
um aconselhamento individual, oração, doa-
ção de alimentos, cultos, missas e outras ativi-
dades que contribuem com o fortalecimento 
da fé e equilíbrio emocional das pessoas.

CO Popular - Como vê a campanha de vaci-
nação em Cuiabá?
Juca do Guaraná Filho - Hoje está se encami-
nhando bem, após abertura de novos pontos e 
inclusão de grupos prioritários. Estamos avan-
çando, mas infelizmente ainda não temos vaci-
nas suficientes para atingir mais pessoas e gru-
pos. Além disso, a Câmara fiscaliza esse pro-
cesso de vacinação. Temos a Comissão Especi-
al que acompanha o processo, o objetivo é 
acompanhar, fiscalizar a organização e execu-
ção do Plano Municipal de Vacinação contra a 
covid-19, além de aperfeiçoar a campanha. 
Estamos nessa luta, junto com a prefeitura, pa-
ra que possamos ter mais imunizantes. Eu espe-
ro que o governo federal possa enviar mais do-
ses ou que possamos comprar essa vacina.

Em franca prosperidade
O prefeito de Primavera do Leste, Leonardo Bortolin 
(MDB), continua com o seu trabalho que lhe rendeu 
quase 90% dos votos na disputa eleitoral do ano 
passado. Com uma aprovação recorde, o município vive 
dias de prosperidade, mesmo no período pandêmico. 
Para se ter ideia, a prefeitura está investindo neste ano 
R$ 30 milhões em recursos próprios nas áreas de 
habitação, educação, lazer e infraestrutura, dando a 
entender que a crise econômica passa longe do 
município.

Pleito de 2022

O brilhante trabalho desenvolvido pelo prefeito Leonardo 
Bortolin vem chamando atenção das lideranças políticas, 
tanto que o seu nome já consta como possível candidato 
a vice em uma chapa encabeçada pelo prefeito Mauro 
Mendes (DEM), já se antevendo uma composição entre 
emedebistas e democratas. A conversa ainda é 
embrionária, podendo até mesmo ser considerada um 
balão de ensaio, para ver a aceitação dos nomes junto 
ao eleitorado. Mas demonstra que o trabalho prestado 
pelo gestor tem reconhecimento estadual.

Gerenciador de crises

Primeiro-secretário da Assembleia Legislativa, o deputado 
Eduardo Botelho (DEM) mais uma vez tem demonstrado 
sua habilidade de gerenciar crises, procurando defender 
os parlamentares de possíveis injustiças. O último caso 
foi do deputado Dilmar Dal Bosco, acusado de 
improbidade administrativa. Demonstrando coerência, 
Botelho aponta que Dilmar não pode ser afastado do 
partido e muito menos da liderança do governo na 
Assembleia, pois não há nada de concreto que justificaria 
essa atitude. 

Rede faz promoção 

A Rede de Hotéis Mato Grosso se prepara para receber 
casais no Dia dos Namorados com uma superpromoção 
e uma programação exclusiva para inspirar o amor. Em 
Cuiabá, a Rede oferece hospedagem com jantar 
romântico no Mato Grosso Palace Hotel, Hotel Fazenda 
Mato Grosso e Paiaguás Palace Hotel. Vale lembrar que a 
Rede de Hotéis redobrou as medidas de higienização e 
atua com capacidade reduzida como forma de prevenir 
contra a proliferação do novo coronavírus.

Senado federal

O presidente do Avante e ex-candidato ao Senado, 
Euclides Ribeiro, visitou o vice-governador Otaviano 
Pivetta, (sem partido) para discutir sobre uma possível 
candidatura de Euclides a deputado federal. Pivetta e 
Euclides falaram de propostas para Mato Grosso e de 
como o cenário pode mudar conforme as alianças vão 
sendo construídas, e claro de um possível apoio do vice-
governador ao caminho de Ribeiro à Câmara Federal.

Após conquistar o seu terceiro 
mandato nas eleições de 2020 e 
vencer a eleição para presidir a 
Mesa Diretora da Câmara de 
Cuiabá, o vereador Juca do 
Guaraná Filho (MDB), tem 
trabalhado incansavelmente para 
ajudar e melhorar a qualidade de 
vida da população cuiabana. Em 
entrevista ao CO Popular, ele fala 
sobre os cinco primeiros meses de 
atuação na Casa, atuações, eleições 
2022, campanha de vacinação, 
entre outros assuntos. 
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Pelo menos, esperava-se 
do mesmo, algo menos 
agressivo, vergonhoso, jocoso 
e por aí vai.

Como sempre vem 
fazendo nessa CPI, o mesmo 
inicia uma leitura, no intuito 
de fazer a pergunta ao 
depoente, obviamente as 
perguntas já estão prontas e 
acabadas.

Desta feita, ele quis atacar 
de forma acintosa o governo 
Bolsonaro, e mais 
especificamente o General 
Pazuello, fazendo uma 
citação no mínimo 
comprometedora, usando 
como exemplo pouco 
ortodoxo, a Segunda Guerra 
Mundial, de 1939 a 1945 
envolvendo a maioria das 
nações do mundo.

Logo após a guerra, 
originaram-se os julgamentos 
de Nuremberga ou 
Nurembergue (oficialmente 
Tribunal Militar Internacional 

vs.  Hermann Göring), esse homem tem uma biografia invejável em 
maldade, vamos citar apenas alguns de suas atrocidades e maldades.

Foi ele o responsável pela construção dos primeiros campos de 
concentração para os opositores ao regime, organizou a polícia secreta 
(Gestapo) e participou ativamente das mortes ocorridas em 1934 nas fileiras 
do partido nazista (“noite das facas longas”).

Comandante da Luftwaffe de 1935 a 1936, prevendo o início da guerra, 
foi responsável pelo plano quadrienal da economia alemã. Em 1939, Hitler 
nomeou-o seu sucessor testamentário e por aí vai.

Desta feita, ele passou dos limites, ao fazer tal comparação, é lamentável 
que tenhamos em nosso país políticos dessa estirpe.

Agora com o chamamento de alguns governadores para depor nessa CPI, 
vamos ver como irão agir os condutores da mesma, principalmente, o 
presidente senador Omar Aziz (PSD-AM) e relator Renan Calheiros (MDB-
AL), vamos ver se eles irão manter a mesma conduta. Agora então, falando 
de algo mais relevante, desvio de dinheiro público. Foram convocados, o 
ex-governador do Rio Wilson Witzel, Wilson Lima, do Amazonas, Ibaneis 
Rocha, Distrito Federal, Waldez Góes, do Amapá, Helder Barbalho, do Pará, 
Marcos Rocha, de Rondônia, Antônio Denarium, de Roraima, Carlos Moisés, 
de Santa Catarina, Mauro Carlesse, de Tocantins, Wellington Dias, do Piauí.

Pare o mundo, quero descer!

O planeta terra vive hoje, 
momentos difíceis, fruto de 
uma pandemia mortal 
inconteste, provocada pela 
Covid-19, doença respiratória 
causada pelo novo 
coronavírus (Sars-CoV-2), já 
matou mais de 3 milhões de 
pessoas uma quantidade 
quase que incomensurável de 
vítimas. Agora, novos dados 
sugerem que o verdadeiro 
número global de mortes, 
pode ter sido  grosseiramente 
subnotificado, de acordo com 
análises do Instituto de 
Métricas e Avaliação de Saúde 
(IHME), da Universidade de 
Washington nos Estados 
Unidos; segundo o mesmo, o    
(Sars-CoV-2)  já matou 6,9 
milhões de pessoas.

O Brasil vive uma situação 
sui generis, pois convivemos 
com dois vírus, o primeiro, 
mais letal o coronavírus (Sars-
CoV-2). O segundo, 
proveniente do viés político 
partidário, pelo qual, grupos de esquerda foram contaminados de forma 
exacerbada; de letalidade igual ou maior que o próprio vírus.

Tantas reformas importantíssimas poderiam estar sendo votadas, em prol 
da população brasileira, população esta, que está avida por melhorias 
estruturantes, e outras voltadas ao social.

Eis que, o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Luís Roberto 
Barroso determinou que o senado instalasse uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito CPI da Covid, para apurar eventuais omissões do governo federal, 
com objetivo claro e notório de comprometer o governo em curso, 
atribuindo ao mesmo, a pecha de genocida, negacionista e por aí vai.

Porém, esqueceram de que, o Governo Federal disponibilizou aos 
Estados a bagatela de R$ 420 bilhões, segundo dados compilados do 
Governo Federal.

Com a referida CPI em curso, tendo como presidente da mesma, o 
senador Omar Aziz (PSD-AM) e relator Renan Calheiros (MDB-AL). Já 
passaram pela mesma, vários depoentes, o ex-ministro general Eduardo 
Pazuello em seu depoimento negou culpa do governo na crise de oxigênio 
no Amazonas.

No início da fala da nona depoente, a Secretária de Gestão do Trabalho e 
da Educação do Ministério da Saúde, Mayra Pinheiro.

O magnânimo relator Renan Calheiros, resolveu dar seu showzinho 
circense, revestido de maldade e desprovimento de qualquer sentimento 
patriótico; mesmo porque, como pedir a uma pessoa com uma biografia 
como a dele algo diferente, seria humanamente impossível.

Está Faltando Amor nos Corações
ele. O tempo, esse tesouro divino, quando bem utilizado traz belas compensações 
através das experiências adquiridas, da sabedoria acumulada pelas reflexões e 
ações no bem, fazendo com que entendamos que o corpo, por mais se faça por 
ele, é instrumento que desgasta, é perecível e passageiro. Viver pelo corpo e para 
o corpo é ilusão e falta de amor próprio.

Se não sabemos amar a nós mesmos, como saberemos amar o outro? Se não 
sabemos nos respeitar, como saberemos respeitar o outro? O amor é a base da 
vida, porque Deus é amor e tudo está mergulhado no amor, entretanto insisti-
mos em viver envoltos nos véus do egoísmo e do orgulho, gerando um indivi-
dualismo violento que vem caracterizando a sociedade humana e colaborando 
para males sem fim.

Temos que aprender a amar a nós mesmos para aprender a amar o próximo, e 
assim aprender a amar a Deus. O amor é a solução. Vivido e sentido, marcará uma 
nova era na humanidade. Deixemos que ele habite, em definitivo, nosso coração.

Os tempos atuais trazem vários estilos de vida, a maior parte atrelada às sensa-
ções físicas. Vivemos pelo corpo e tão somente pelo corpo, muitas vezes com tal in-
tensidade que literalmente acabamos com ele em pouco tempo através dos exces-
sos alimentares, do consumo de drogas, da sexualidade sem controle, da ingestão 
de bebida alcoólica, do trabalho sem limites, entre ansiedades e estados depressi-
vos, sem abrir espaço para cogitações de ordem espiritual sobre nós mesmos e nos-
sa relação com os outros.

Nesse quadro de viver freneticamente, ou de simplesmente deixar que a vida 
nos leve, e o que vier é lucro, marcamos a existência com doenças orgânicas e de-
sequilíbrios emocionais, perdendo o rumo com facilidade, pois são frágeis os la-
ços com metas e objetivos mais transcendentes, que poderiam trazer paz de espíri-
to e fazer luz sobre dúvidas, angústias, aflições de toda ordem.

Tudo isso revela que não sabemos nos amar, não sabemos valorizar quem so-
mos, a alma imortal que deve estar no comando do corpo e que vai sobreviver a 
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“A população cuiabana pode esperar 
desta gestão muita dedicação e trabalho”

Uma comparação: vergonhosa, imoral, 
ridícula, injusta, jocosa e por aí vai

ENTREVISTA DA SEMANA JUCA DO GUARANÁ FILHO

CO Popular - A Câmara aprovou a convo-
cação de plebiscito, para que a sociedade 
escolha qual modal de transporte público 
deverá ser implantado na capital, o BRT 
(Ônibus de Trânsito Rápido) ou VLT (Veí-
culo Leve sobre Trilhos). O que senhor 
tem a falar sobre essa discussão? 
Juca do Guaraná Filho - Sim.  O Legislativo 
cuiabano deveria ter participado das discus-
sões sobre o tema desde o início do processo 
de substituição do modal. Após assumir a pre-
sidência da Casa de Leis solicitei uma audiên-
cia com o governador para tratar sobre o as-
sunto, mas o encontro ocorreu apenas quatro 
meses depois. Nós, da classe política, no máxi-
mo vamos andar de curiosidade, no máximo 
no dia que tiver a inauguração, mas a popula-
ção que vai usar diariamente para ir ao traba-
lho, para ir ao colégio, para ir ao médico, essas 
pessoas precisam ser ouvidas. Não podemos 
pegar uma decisão monocraticamente e deci-
dir que vai ser o BRT porque vai economizar 
tantos milhões. Defendo a conclusão do VLT, 
pois acredito que o modal é moderno e vai 
atender as demandas da população, e que o 
BRT está ultrapassado. Fiz uma vistoria no Cen-
tro de Comando Operacional, em Várzea Gran-
de, e vagões do Veículo Leve sobre Trilhos 
(VLT) que estão estacionados no local estão 
em perfeito estado de conservação. Estive in lo-
co onde estão os vagões, disseram que eles es-
tavam deteriorando, mas não estão. Tem uma 
empresa que está fazendo a manutenção. O 
que está rodando hoje lá na Hungria é o mes-
mo VLT que está em nossa cidade vizinha Vár-
zea Grande.

CO Popular - O que a Casa vem fazendo 
para dar mais transparência aos traba-
lhos?
Juca do Guaraná Filho - Nos próximos dias 
iremos fornecer novo sistema legislativo na Câ-
mara Municipal, o No Paper. A implementação 
do projeto foi iniciado no ano passado, duran-
te a gestão Misael Galvão, e visa trazer eficiên-
cia na produção do parlamentar, extinguir a ne-
cessidade de fotocópias, trazendo economia 
de recursos e rapidez, além de aumentar a 
transparência das atividades executadas pela 
Casa e pelos parlamentares. Ao adotar esta fer-
ramenta tecnológica, a Câmara de Cuiabá vai 
ser referência neste quesito no Centro Oeste, 
pois este processo eletrônico vai aumentar o 
controle dos atos parlamentares e vai incenti-
var a participação popular, resultando em mai-
or visibilidade e credibilidade ao trabalho par-
lamentar. Além disso, aderimos ao Programa 
de Desenvolvimento Institucional Integrado 
(PDI), desenvolvido pelo Tribunal de Contas 
de Mato Grosso. A Casa trabalha na elaboração 
do planejamento estratégico desde o ano pas-
sado em parceria com a UFMT e o Tribunal de 
Contas. O programa vai melhorar o planeja-
mento estratégico, além de colaborar para a 
transparência e na entrega de serviço de mais 
qualidade para sociedade cuiabana.

CO Popular - O senhor pretende disputar 
as eleições do ano que vem?
Juca do Guaraná Filho - Pretendo terminar o 
meu mandato como presidente desta Casa. 
Assumi a presidência com a meta de fazer o me-
lhor por Cuiabá e para nossa população. A in-
tenção da diretoria é aproximar o Legislativo do 
povo para que Câmara de Cuiabá seja conheci-

da como a “Casa do Povo Cuiabano”. A popula-
ção cuiabana pode esperar desta gestão muita 
dedicação e trabalho, trabalho e muito trabalho.

CO Popular - Nesses cinco primeiros me-
ses, quantas indicações o senhor apre-
sentou e quais setores priorizados?
Juca do Guaraná Filho - Nesses cinco meses, 
apresentamos mais de 500 indicações para rea-
lização de serviços para diversos bairros de Cu-
iabá. Destas, 222 já foram atendidas pelo Exe-
cutivo. Nossas indicações são pedidos de ser-
viços daquilo que a sociedade solicita como 
limpeza de rua, patrolamento, tapa-buraco, ca-
ta-treco, manutenção da rede de esgoto, ilumi-
nação pública e outros. Estou cumprindo mi-
nha tarefa de vereador, dando voz ao povo, cu-
idando daqueles que precisam de um olhar do 
poder público. Vou nos bairros, ouço a popu-
lação e faço os encaminhamentos. As deman-
das são muitas e chegam diariamente pelo nos-
so WhatsApp, redes sociais e por nossos asses-
sores que estão nas ruas trabalhando em favor 
do povo. O gabinete itinerante é uma forma de 
aproximar o nosso mandato, conhecer de per-
to a realidade e as necessidades da população, 
além de ser um importante instrumento de par-
ticipação da população na construção de pro-
postas, apresentação de indicações de melho-
rias, sugestões e reclamações. Nosso objetivo 
é atender todos os bairros da nossa capital e 
aproximar a nossa gestão com as demandas da 
população.

CO Popular - Como vê a oposição hoje na 
Câmara? Está mais responsável?
Juca do Guaraná Filho - A oposição é res-
ponsável e ajuda no aprimoramento dos servi-
ços através das fiscalizações que realizam dos 
serviços públicos, atividades que também são 
feitas pelos parlamentares da base. Exemplo 
são os medicamentos vencidos que foram en-
contrados no Centro de Distribuição. Esta Casa 
agiu rapidamente convocando a secretária 
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Destas, 222 já 
foram atendidas 
pelo Executivo

“Tantas reformas importantíssimas 
poderiam estar sendo votadas, em prol da 
população brasileira, população esta, que 
está avida por melhorias estruturantes, e 
outras voltadas ao social”

Ozenira Félix para prestar informações aos ve-
readores e instaurando uma CPI para apurar os 
fatos. Eu disse no início dos trabalhos legislati-
vos e reforço que sou presidente dos 24 verea-
dores na intenção de construir uma relação in-
dependente com o Executivo, garantindo ao 
vereador o direito de legislar e fiscalizar, por-
que é preciso em primeiro lugar manter a 
transparência dos atos.

CO Popular - Como a Câmara vem auxili-
ando Emanuel no combate à pandemia?
Juca do Guaraná Filho - A Câmara de Cuiabá 
tem trabalho para colaborar no enfrentamento 
à pandemia. Uma das primeiras medidas ado-
tadas foi a criação de uma comissão especial 
para acompanhar o processo de vacinação 
contra covid-19 na capital. O grupo tem feito 
um trabalho colaborando no aprimoramento 
da campanha municipal de imunização. Além 
disso, através de indicações dos vereadores, a 
prefeitura ampliou pontos de vacinação e in-
clusão de grupos na lista prioritária. Além dis-
so, aprovamos importantes projetos para o en-
frentamento à doença como o Projeto de Lei 
que dispõe sobre penalidades para quem des-
cumprir as medidas contra a covid-19, a pro-
posta que autoriza Cuiabá a participar do Con-
sórcio de municípios para compra da vacina e 
a matéria que nasceu nesta Casa que pune 
quem furar a fila prioritária de imunização.

CO Popular - Quais os principais traba-
lhos que a Casa tem feito para auxiliar a 
população a enfrentar os desafios da pan-
demia?
Juca do Guaraná Filho - Através de votação 
de projetos que visam minimizar os impactos 
da pandemia na vida da população e busca de 
parcerias visando ajudar os setores produtivos 
da nossa Capital a voltar a ritmo e, consequen-
temente, mantendo e gerando emprego. Du-
rante as últimas semanas conversei com repre-
sentantes da Câmara dos Dirigentes Lojistas, a 
CDL, Fecomércio, associações representativas, 
enfim estamos dispostos a colaborar através 
de projetos, indicações para ajudar  o comér-
cio. Além disso, durante o período de paralisa-
ção das atividades, votamos  o projeto que re-
conhece as atividades religiosas como essenci-
al durante o período de pandemia. Fui um dos 
que assinaram o projeto e votei favorável à ma-
téria. Acredito que as igrejas têm um papel im-
portante neste momento de pandemia da co-
vid-19. Os templos e igrejas têm um papel de 
confortar e dar esperança aos fiéis, além de dar 
um aconselhamento individual, oração, doa-
ção de alimentos, cultos, missas e outras ativi-
dades que contribuem com o fortalecimento 
da fé e equilíbrio emocional das pessoas.

CO Popular - Como vê a campanha de vaci-
nação em Cuiabá?
Juca do Guaraná Filho - Hoje está se encami-
nhando bem, após abertura de novos pontos e 
inclusão de grupos prioritários. Estamos avan-
çando, mas infelizmente ainda não temos vaci-
nas suficientes para atingir mais pessoas e gru-
pos. Além disso, a Câmara fiscaliza esse pro-
cesso de vacinação. Temos a Comissão Especi-
al que acompanha o processo, o objetivo é 
acompanhar, fiscalizar a organização e execu-
ção do Plano Municipal de Vacinação contra a 
covid-19, além de aperfeiçoar a campanha. 
Estamos nessa luta, junto com a prefeitura, pa-
ra que possamos ter mais imunizantes. Eu espe-
ro que o governo federal possa enviar mais do-
ses ou que possamos comprar essa vacina.

Em franca prosperidade
O prefeito de Primavera do Leste, Leonardo Bortolin 
(MDB), continua com o seu trabalho que lhe rendeu 
quase 90% dos votos na disputa eleitoral do ano 
passado. Com uma aprovação recorde, o município vive 
dias de prosperidade, mesmo no período pandêmico. 
Para se ter ideia, a prefeitura está investindo neste ano 
R$ 30 milhões em recursos próprios nas áreas de 
habitação, educação, lazer e infraestrutura, dando a 
entender que a crise econômica passa longe do 
município.

Pleito de 2022

O brilhante trabalho desenvolvido pelo prefeito Leonardo 
Bortolin vem chamando atenção das lideranças políticas, 
tanto que o seu nome já consta como possível candidato 
a vice em uma chapa encabeçada pelo prefeito Mauro 
Mendes (DEM), já se antevendo uma composição entre 
emedebistas e democratas. A conversa ainda é 
embrionária, podendo até mesmo ser considerada um 
balão de ensaio, para ver a aceitação dos nomes junto 
ao eleitorado. Mas demonstra que o trabalho prestado 
pelo gestor tem reconhecimento estadual.

Gerenciador de crises

Primeiro-secretário da Assembleia Legislativa, o deputado 
Eduardo Botelho (DEM) mais uma vez tem demonstrado 
sua habilidade de gerenciar crises, procurando defender 
os parlamentares de possíveis injustiças. O último caso 
foi do deputado Dilmar Dal Bosco, acusado de 
improbidade administrativa. Demonstrando coerência, 
Botelho aponta que Dilmar não pode ser afastado do 
partido e muito menos da liderança do governo na 
Assembleia, pois não há nada de concreto que justificaria 
essa atitude. 

Rede faz promoção 

A Rede de Hotéis Mato Grosso se prepara para receber 
casais no Dia dos Namorados com uma superpromoção 
e uma programação exclusiva para inspirar o amor. Em 
Cuiabá, a Rede oferece hospedagem com jantar 
romântico no Mato Grosso Palace Hotel, Hotel Fazenda 
Mato Grosso e Paiaguás Palace Hotel. Vale lembrar que a 
Rede de Hotéis redobrou as medidas de higienização e 
atua com capacidade reduzida como forma de prevenir 
contra a proliferação do novo coronavírus.

Senado federal

O presidente do Avante e ex-candidato ao Senado, 
Euclides Ribeiro, visitou o vice-governador Otaviano 
Pivetta, (sem partido) para discutir sobre uma possível 
candidatura de Euclides a deputado federal. Pivetta e 
Euclides falaram de propostas para Mato Grosso e de 
como o cenário pode mudar conforme as alianças vão 
sendo construídas, e claro de um possível apoio do vice-
governador ao caminho de Ribeiro à Câmara Federal.

Após conquistar o seu terceiro 
mandato nas eleições de 2020 e 
vencer a eleição para presidir a 
Mesa Diretora da Câmara de 
Cuiabá, o vereador Juca do 
Guaraná Filho (MDB), tem 
trabalhado incansavelmente para 
ajudar e melhorar a qualidade de 
vida da população cuiabana. Em 
entrevista ao CO Popular, ele fala 
sobre os cinco primeiros meses de 
atuação na Casa, atuações, eleições 
2022, campanha de vacinação, 
entre outros assuntos. 
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Pelo menos, esperava-se 
do mesmo, algo menos 
agressivo, vergonhoso, jocoso 
e por aí vai.

Como sempre vem 
fazendo nessa CPI, o mesmo 
inicia uma leitura, no intuito 
de fazer a pergunta ao 
depoente, obviamente as 
perguntas já estão prontas e 
acabadas.

Desta feita, ele quis atacar 
de forma acintosa o governo 
Bolsonaro, e mais 
especificamente o General 
Pazuello, fazendo uma 
citação no mínimo 
comprometedora, usando 
como exemplo pouco 
ortodoxo, a Segunda Guerra 
Mundial, de 1939 a 1945 
envolvendo a maioria das 
nações do mundo.

Logo após a guerra, 
originaram-se os julgamentos 
de Nuremberga ou 
Nurembergue (oficialmente 
Tribunal Militar Internacional 

vs.  Hermann Göring), esse homem tem uma biografia invejável em 
maldade, vamos citar apenas alguns de suas atrocidades e maldades.

Foi ele o responsável pela construção dos primeiros campos de 
concentração para os opositores ao regime, organizou a polícia secreta 
(Gestapo) e participou ativamente das mortes ocorridas em 1934 nas fileiras 
do partido nazista (“noite das facas longas”).

Comandante da Luftwaffe de 1935 a 1936, prevendo o início da guerra, 
foi responsável pelo plano quadrienal da economia alemã. Em 1939, Hitler 
nomeou-o seu sucessor testamentário e por aí vai.

Desta feita, ele passou dos limites, ao fazer tal comparação, é lamentável 
que tenhamos em nosso país políticos dessa estirpe.

Agora com o chamamento de alguns governadores para depor nessa CPI, 
vamos ver como irão agir os condutores da mesma, principalmente, o 
presidente senador Omar Aziz (PSD-AM) e relator Renan Calheiros (MDB-
AL), vamos ver se eles irão manter a mesma conduta. Agora então, falando 
de algo mais relevante, desvio de dinheiro público. Foram convocados, o 
ex-governador do Rio Wilson Witzel, Wilson Lima, do Amazonas, Ibaneis 
Rocha, Distrito Federal, Waldez Góes, do Amapá, Helder Barbalho, do Pará, 
Marcos Rocha, de Rondônia, Antônio Denarium, de Roraima, Carlos Moisés, 
de Santa Catarina, Mauro Carlesse, de Tocantins, Wellington Dias, do Piauí.

Pare o mundo, quero descer!

O planeta terra vive hoje, 
momentos difíceis, fruto de 
uma pandemia mortal 
inconteste, provocada pela 
Covid-19, doença respiratória 
causada pelo novo 
coronavírus (Sars-CoV-2), já 
matou mais de 3 milhões de 
pessoas uma quantidade 
quase que incomensurável de 
vítimas. Agora, novos dados 
sugerem que o verdadeiro 
número global de mortes, 
pode ter sido  grosseiramente 
subnotificado, de acordo com 
análises do Instituto de 
Métricas e Avaliação de Saúde 
(IHME), da Universidade de 
Washington nos Estados 
Unidos; segundo o mesmo, o    
(Sars-CoV-2)  já matou 6,9 
milhões de pessoas.

O Brasil vive uma situação 
sui generis, pois convivemos 
com dois vírus, o primeiro, 
mais letal o coronavírus (Sars-
CoV-2). O segundo, 
proveniente do viés político 
partidário, pelo qual, grupos de esquerda foram contaminados de forma 
exacerbada; de letalidade igual ou maior que o próprio vírus.

Tantas reformas importantíssimas poderiam estar sendo votadas, em prol 
da população brasileira, população esta, que está avida por melhorias 
estruturantes, e outras voltadas ao social.

Eis que, o ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Luís Roberto 
Barroso determinou que o senado instalasse uma Comissão Parlamentar de 
Inquérito CPI da Covid, para apurar eventuais omissões do governo federal, 
com objetivo claro e notório de comprometer o governo em curso, 
atribuindo ao mesmo, a pecha de genocida, negacionista e por aí vai.

Porém, esqueceram de que, o Governo Federal disponibilizou aos 
Estados a bagatela de R$ 420 bilhões, segundo dados compilados do 
Governo Federal.

Com a referida CPI em curso, tendo como presidente da mesma, o 
senador Omar Aziz (PSD-AM) e relator Renan Calheiros (MDB-AL). Já 
passaram pela mesma, vários depoentes, o ex-ministro general Eduardo 
Pazuello em seu depoimento negou culpa do governo na crise de oxigênio 
no Amazonas.

No início da fala da nona depoente, a Secretária de Gestão do Trabalho e 
da Educação do Ministério da Saúde, Mayra Pinheiro.

O magnânimo relator Renan Calheiros, resolveu dar seu showzinho 
circense, revestido de maldade e desprovimento de qualquer sentimento 
patriótico; mesmo porque, como pedir a uma pessoa com uma biografia 
como a dele algo diferente, seria humanamente impossível.

Está Faltando Amor nos Corações
ele. O tempo, esse tesouro divino, quando bem utilizado traz belas compensações 
através das experiências adquiridas, da sabedoria acumulada pelas reflexões e 
ações no bem, fazendo com que entendamos que o corpo, por mais se faça por 
ele, é instrumento que desgasta, é perecível e passageiro. Viver pelo corpo e para 
o corpo é ilusão e falta de amor próprio.

Se não sabemos amar a nós mesmos, como saberemos amar o outro? Se não 
sabemos nos respeitar, como saberemos respeitar o outro? O amor é a base da 
vida, porque Deus é amor e tudo está mergulhado no amor, entretanto insisti-
mos em viver envoltos nos véus do egoísmo e do orgulho, gerando um indivi-
dualismo violento que vem caracterizando a sociedade humana e colaborando 
para males sem fim.

Temos que aprender a amar a nós mesmos para aprender a amar o próximo, e 
assim aprender a amar a Deus. O amor é a solução. Vivido e sentido, marcará uma 
nova era na humanidade. Deixemos que ele habite, em definitivo, nosso coração.

Os tempos atuais trazem vários estilos de vida, a maior parte atrelada às sensa-
ções físicas. Vivemos pelo corpo e tão somente pelo corpo, muitas vezes com tal in-
tensidade que literalmente acabamos com ele em pouco tempo através dos exces-
sos alimentares, do consumo de drogas, da sexualidade sem controle, da ingestão 
de bebida alcoólica, do trabalho sem limites, entre ansiedades e estados depressi-
vos, sem abrir espaço para cogitações de ordem espiritual sobre nós mesmos e nos-
sa relação com os outros.

Nesse quadro de viver freneticamente, ou de simplesmente deixar que a vida 
nos leve, e o que vier é lucro, marcamos a existência com doenças orgânicas e de-
sequilíbrios emocionais, perdendo o rumo com facilidade, pois são frágeis os la-
ços com metas e objetivos mais transcendentes, que poderiam trazer paz de espíri-
to e fazer luz sobre dúvidas, angústias, aflições de toda ordem.

Tudo isso revela que não sabemos nos amar, não sabemos valorizar quem so-
mos, a alma imortal que deve estar no comando do corpo e que vai sobreviver a 
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Advogado oferece dinheiro para não publicar 
matéria sobre leitos da covid-19 em Cáceres

SUBORNO

Melhoria no sistema de transporte público vem sendo promovida desde o início da gestão, entre elas a 
substituição dos abrigos de ônibus

Prefeito frisa que a nova licitação do transporte coletivo, esperada há décadas pela população

Implantação das faixas exclusivas, criação de linhas 
expressas, a substituição dos abrigos de ônibus são 
algumas das melhorias no sistema 

A empresa recebeu R$ 1.068 milhão para prestar os 
serviços nas UTIs por 180 dias, que se concluíram 
no último dia 2 de maio

Nova frota do transporte coletivo de Cuiabá, composta por
140 ônibus, começa a circular nos bairros da Capital,
a partir da primeira quinzena de julho

De acordo com os dados do vacinômetro, disponível no site 
vacina.cuiaba.mt.gov.br, do total de doses aplicadas 

133.920 são de primeira dose e 58.098 segunda dose

Emanuel renova frota do transporte 
e beneficia milhares de cuiabanos

MELHORIAS NA MOBILIDADE URBANA

O prefeito Emanuel Pinheiro e a primeira-
dama Márcia Pinheiro estiveram mais uma vez 
em visita aos complexos indústrias das fabrican-
tes de carrocerias Marcopolo (na cidade de Cai-
xas do Sul-RS) e Caio Induscar (Botucatu-SP), 
quando vistoriaram os 140 veículos que serão in-
tegrados à frota do transporte coletivo de Cuiabá. 
Atualmente, a Capital conta com 382 ônibus aten-
dendo os bairros das quatro regiões da cidade.

Emanuel destaca que é mais uma promessa 
cumprida e que vai beneficiar diretamente mi-
lhares de usuários, dando mais um passo para 
melhorar a mobilidade urbana de Cuiabá, lem-
brando ainda a entrega de dois viadutos, Juca 
do Guaraná e Murilo Domingos, que já deram 
grande fluidez no trânsito.

A renovação só foi possível graças ao destra-
vamento do processo licitatório, que há mais de 
20 anos não ocorria. Por meio do certame, novas 
responsabilidades foram atribuídas às empresas, 
entre elas estão a redução na idade média e cli-
matização dos veículos. Também está em anda-
mento o trabalho de melhoria nos abrigos de em-
barque e desembarque de passageiros.

O compromisso de renovação da frota foi 
uma promessa de campanha que se torna rea-
lidade. O gestor cuiabano havia se comprome-
tido a renovar a frota, mas primeiro, lembra, foi 
necessário fazer a licitação do sistema, e agora 
já se prepara para entregar 140 novos carros 
sendo que 60% terão ar-condicionado.  Além 
disso, todos contarão também com wi-fi e 
adaptados a pessoa com deficiência. Outra no-
vidade trata-se do filtro para manter o ambien-
te higienizado, reduzindo o potencial de disse-
minação do coronavírus.

“Eu sempre falei que iríamos renovar a fro-
ta, mas para isso eu precisa licitar, fazer a licita-
ção do sistema. Vários prefeitos passaram. Cou-
be a mim, com muita dificuldade, fazer essa lici-
tação e enquanto eu aguardava os processos le-
gais, comecei a melhorar o sistema. Faltava o 
que os usuários sempre exigiam.  Faltava mais 
dignidade. Não são 20, nem 30, nem 40 ôni-
bus. São 140!. Todos eles zero km, ar-
condicinonado, wi-fi e espaço exclusivo para 
pessoas com deficiência. Eu fiscalizei junto 
com a primeira-dama. Meu compromisso é 
com você.  Jamais iria aceitar levar ônibus que 
não tivessem qualidade para nossa cidade”, 
pontuou o prefeito.

Emanuel lembra que a melhoria no sistema 
de transporte público vem sendo promovida 
desde o início da gestão, com a implantação 
das faixas exclusivas para ônibus, criação de li-
nhas expressas, a substituição dos abrigos de 
ônibus, a implantação das estações Alencastro, 
Bispo Dom José e da Ipiranga.

“É uma grande responsabilidade cuidar das 
pessoas. São mais de 260 mil que utilizam dia-
riamente o transporte público, que dependem 
desse serviço para garantir o sustento de suas 
famílias. Um gestor zeloso, responsável tem o 
dever de agir pautado no cuidado, no respeito 
aos investimentos públicos. Em Cuiabá, não se-
ria diferente. Nos últimos dois dias, me dedi-
quei a verificar de perto como está a fabricação 
e os prazos de entrega dos novos coletivos que 
irão servir a população”, comenta o prefeito 
Emanuel Pinheiro.

Para Lusuir Grocht, diretor de manufatura e 
logística da empresa, a visitação denota o com-
promisso do gestor público. “Estamos à dispo-
sição. A fábrica reafirma seu compromisso 
com prazos e qualidade dos produtos”, disse o 
diretor, asseverando que os investimentos são 

contínuos em inovação e modernização.
Emanuel ainda destaca que vai ser virada 

uma nova página na história de Cuiabá, com 
novos veículos que vão dar qualidade e con-
forto à população. “Nada é mais simbólico na 
virada de página na mobilidade de Cuiabá do 
que a nova licitação do transporte coletivo, es-
perada há décadas pela população. Um com-
promisso reafirmado na última campanha, e 
que cumprimos agora de forma incontestável 
com essa entrega histórica”, destaca.

“Essas conquistas não são ações pontuais. 
Fazem parte de um projeto de cidade moderna 
e mais justa socialmente, que estamos constru-
indo juntos. E isso só está sendo possível por-
que nunca escolhemos o caminho mais fácil. 
Lutamos sempre pelo que acreditamos ser o 
melhor para a nossa gente. Mesmo com o es-
forço diário no enfrentamento a pandemia, Cui-
abá segue avançando na mobilidade e em ou-

Atualmente, a Capital conta com 382 
ônibus atendendo os bairros das quatro 
regiões da cidade

O contrato entre 
a V. Scaff 
Gonçalves e a 
Secretaria de 
Estado de Saúde 
(SES) foi 
firmado em 
agosto do ano 
passado de 
forma 
emergencial por 
conta do 
aumento da 
infecção da 
doença no 
município
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tras áreas. Com trabalho sério e amor por esta 
cidade, vamos superar esse momento difícil, e 
seguir em frente”, completa.

Os veículos serão entregues na primeira 
quinzena de julho, e com uma novidade, eles 
serão projetados para que a operação seja pos-
sível nas vias ou corredores exclusivos, con-
tando com quatro portas, sendo duas no nível 
da rua ou avenida e duas no nível do corredor, 
além de elevador e rampa de acesso, tornando 
os veículos 100% acessíveis. “Temos uma ges-
tão que se preocupa com o cidadão, que man-
tém o respeito pelas pessoas. Que se pauta pe-
lo comprometimento e por um serviço de exce-
lência ao cidadão”, pontua Márcia.

Conforme o prefeito Emanuel, todos os ôni-
bus são equipados com ar condicionado e fil-
tros fotoelétricos uma medida de biosseguran-
ça à saúde da população. Os modelos contam 
ainda com iluminação interna e três itinerários 
eletrônicos em LED, e microcâmeras. Os veícu-
los possuem poltronas estofadas.

Após vistorias aos complexos indústrias das 
fabricantes, o prefeito informou que ambas as en-
carroçadoras estão finalizando os processos para 
envio dos veículos à capital mato-grossense e o 
primeiro lote já se desloca para cidade.

Cuiabá ultrapassa mais de 
190 mil doses aplicadas 
contra a covid-19

Suborno e
obscuridades

IMUNIZAÇÃO

Para se cadastrar, é necessário entrar no site vacina.cuiaba.mt.gov.br 
e preencher todos os campos obrigatórios
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Cuiabá ultrapassou na semana passada o 
marco de 192.018 doses aplicadas contra a co-
vid-19, desde o começo da campanha 'Vacina 
Cuiabá – Sua Vida em primeiro lugar'. O prime-
iro polo foi inaugurado no dia 20 de janeiro, no 
Centro de Eventos do Pantanal.

De acordo com os dados do vacinômetro, 
disponível no site vacina.cuiaba.mt.gov.br, do 
total de doses aplicadas 133.920 são de primei-
ra dose e 58.098 segunda dose.

Dentre os vacinados estão: profissionais e 
trabalhadores da saúde, forças de segurança, 
pessoas em vulnerabilidade, bem como as ges-
tantes e puérperas com comorbidades, adultos 
com síndrome de Down e pessoas de 45 a 59 
anos com comorbidades, além de jornalistas, 
motoristas de ônibus, garis, carroceiros, traba-
lhadores do serviço funerário, e catadores de 
recicláveis.

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) come-
morou o número de vacinados, bem como o rit-
mo que segue a vacinação após a ampliação 
dos polos de imunização.

“Temos trabalhado incansavelmente para 
conseguir grandes resultados para a população, 
que tem aguardado ansiosa por essa vacina. 
Mesmo enfrentado dificuldades conseguimos 
chegar a este marco com Cuiabá sendo uma das 
cidades brasileiras que não parou com a aplica-
ção da 1ª e 2ª dose dos grupos prioritários. No 
entanto, reforço que mesmo diante a todo o 
avanço que damos, para que a população conti-
nue mantendo as medidas de biossegurança, 
usando máscaras de proteção facial, fazendo o 
uso de álcool em gel e mantendo o distancia-
mento social, sem aglomerações”, disse.

Cadastro
Para se cadastrar, é necessário entrar no site 

vacina.cuiaba.mt.gov.br e preencher todos os 

campos obrigatórios. Deste modo, a pessoa en-
trará em uma fila de espera virtual, que deverá 
ser consultada regularmente para saber quan-
do será o dia agendado para tomarem a vacina.

As pessoas que se cadastraram no site e que 
fazem parte dos grupos contemplados (40 a 59 
com comorbidades, gestantes e puérperas a 
partir de 18 anos com comorbidades, Síndrome 
de Down a partir de 18 anos e pessoas com defi-
ciências permanentes a partir de 45 anos) de-
vem entrar no site da vacinação no período no-
turno e consultar o cadastro para verificar se a 
agenda está disponível.

No dia da vacinação a pessoa deve levar o 
QR Code do agendamento impresso, junta-
mente com o laudo impresso ou a declaração 
de comorbidades assinada e carimbada pelo 
médico, pois estes documentos serão retidos 
no registro. Também é necessário levar um do-
cumento com foto e o comprovante de endere-
ço de Cuiabá.

Polos de vacinação

Centro de Eventos do Pantanal 
Sesc Balneário 
Sesi Papa – Drive-thru 
UFMT – Drive-thru

A empresa V. Scaff Gonçalves & Cia Ltda, 
que foi contratada no ano passado para presta-
ção de serviços médicos de Medicina Intensiva 
em 10 UTIs Adulto para tratamento de covid-
19 no Hospital Regional de Cáceres, não está 
habilitada para atuar em atendimento de alta 
complexidade.

A denúncia chegou de maneira anônima à 
redação do jornal Centro Oeste Popular, que 
identificou as irregularidades. Durante a apu-
ração, o advogado da empresa ofereceu subor-
no para que a reportagem não fosse publicada, 
como veremos mais adiante.

O contrato entre a V. Scaff Gonçalves e a 
Secretaria de Estado de Saúde (SES) foi firma-
do em agosto do ano passado de forma emer-
gencial por conta do aumento da infecção da 
doença no município. A empresa recebeu R$ 
1.068 milhão para prestar os serviços nas 
UTIs por 180 dias, que se concluíram no últi-
mo dia 2 de maio.

A reportagem procurou a empresária Vir-
ginia para questioná-la a respeito da razão 
social da empresa que não descreve como 
objetivo atendimento em UTIs. Porém, não 
atendeu nossas ligações.

Porém, o advogado Everaldo Batista Fil-
gueira Júnior (OAB 11.988-o), entrou em 
contato com o diretor do Grupo Millas de 
Comunicação, se identificando como advo-
gado de Virginia e do Hospital Regional de 
Cáceres.

Durante a conversa telefônica gravada 
com o diretor do jornal, Maykom Milas, Eve-
raldo disse que essa denúncia já havia sido 
apurada pelas autoridades e que sua cliente 
também é médica clínica e que a empresa 
possui outros médicos aptos a realizar aten-
dimento em UTIs.

Questionado a respeito da razão social 
não constar a atuação nesta área, o advoga-
do disse que era mera 'irregularidade admi-
nistrativa'. Ao ser informado que a reporta-
gem sairia assim que a empresa apresentas-
se a sua versão, o advogado ofereceu di-
nheiro para que a denúncia não fosse pu-
blicada.

“Quanto vocês querem para não publi-
car a matéria?”, disse o advogado, que foi re-

preendido pelo diretor do jornal que infor-
mou que a chantagem também seria divul-
gada e que a ligação estava sendo gravada. 
“Vocês querem publicar [a reportagem] por 
que?”, disse Everaldo pedindo que os ques-
tionamentos fossem encaminhados por 
email.

A reportagem voltou a questionar a capa-
cidade técnica da empresa e os motivos da 
razão social não constar como objeto de atu-
ação em unidades médicas intensivas, bem 
como o motivo da tentativa de suborno.

Como resposta via whatsapp, o advoga-
do disse que a empresa possui toda docu-
mentação necessária para atuar no Hospital 
Regional de Cáceres, e que ofereceu dinhe-
iro apenas como 'deboche'.

O diretor Maykom Milas encaminhou a 
denúncia e tentativa de suborno para as au-
toridades competentes para as providênci-
as cabíveis.

A reportagem também entrou em conta-
to com o secretário de Estado de Saúde 
(SES), Gilberto Figueiredo (DEM), que se 
mostrou surpreso com a denúncia e solici-
tou toda a documentação para que fosse en-
caminhado para a Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) para apuração dos fatos.

Apesar do contrato firmado, a razão social 
da empresa informa que ela atua apenas em 
“atividade médica ambulatorial restrita a con-
sultas”, diz a cláusula terceira da empresa.

Em uma consulta pública pela internet, a 
empresa diz que sua atividade econômica prin-
cipal é “atividades de atendimento hospitalar, 
exceto pronto-socorro e unidades para atendi-
mento a urgências”. Ou seja, a V. Scaff Gonçal-
ves não está habilitada para gerenciar uma uni-
dade UTI.

A empresa pertence a Virgínia Scaff Gon-
çalves, sócio-proprietária e dermatologista, e fi-
ca localizada em Cáceres. A empresária tam-
bém possui uma clínica de estética onde aten-
de os clientes.

A reportagem ligou em seu consultório pa-
ra saber se a empresária também tinha hospita-
is no município. A atendente disse que Virginia 
tem especialidade em dermatologia em pele, 
cabelo e unha. O valor da consulta é de R$ 400.
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Advogado oferece dinheiro para não publicar 
matéria sobre leitos da covid-19 em Cáceres

SUBORNO

Melhoria no sistema de transporte público vem sendo promovida desde o início da gestão, entre elas a 
substituição dos abrigos de ônibus

Prefeito frisa que a nova licitação do transporte coletivo, esperada há décadas pela população

Implantação das faixas exclusivas, criação de linhas 
expressas, a substituição dos abrigos de ônibus são 
algumas das melhorias no sistema 

A empresa recebeu R$ 1.068 milhão para prestar os 
serviços nas UTIs por 180 dias, que se concluíram 
no último dia 2 de maio

Nova frota do transporte coletivo de Cuiabá, composta por
140 ônibus, começa a circular nos bairros da Capital,
a partir da primeira quinzena de julho

De acordo com os dados do vacinômetro, disponível no site 
vacina.cuiaba.mt.gov.br, do total de doses aplicadas 

133.920 são de primeira dose e 58.098 segunda dose

Emanuel renova frota do transporte 
e beneficia milhares de cuiabanos

MELHORIAS NA MOBILIDADE URBANA

O prefeito Emanuel Pinheiro e a primeira-
dama Márcia Pinheiro estiveram mais uma vez 
em visita aos complexos indústrias das fabrican-
tes de carrocerias Marcopolo (na cidade de Cai-
xas do Sul-RS) e Caio Induscar (Botucatu-SP), 
quando vistoriaram os 140 veículos que serão in-
tegrados à frota do transporte coletivo de Cuiabá. 
Atualmente, a Capital conta com 382 ônibus aten-
dendo os bairros das quatro regiões da cidade.

Emanuel destaca que é mais uma promessa 
cumprida e que vai beneficiar diretamente mi-
lhares de usuários, dando mais um passo para 
melhorar a mobilidade urbana de Cuiabá, lem-
brando ainda a entrega de dois viadutos, Juca 
do Guaraná e Murilo Domingos, que já deram 
grande fluidez no trânsito.

A renovação só foi possível graças ao destra-
vamento do processo licitatório, que há mais de 
20 anos não ocorria. Por meio do certame, novas 
responsabilidades foram atribuídas às empresas, 
entre elas estão a redução na idade média e cli-
matização dos veículos. Também está em anda-
mento o trabalho de melhoria nos abrigos de em-
barque e desembarque de passageiros.

O compromisso de renovação da frota foi 
uma promessa de campanha que se torna rea-
lidade. O gestor cuiabano havia se comprome-
tido a renovar a frota, mas primeiro, lembra, foi 
necessário fazer a licitação do sistema, e agora 
já se prepara para entregar 140 novos carros 
sendo que 60% terão ar-condicionado.  Além 
disso, todos contarão também com wi-fi e 
adaptados a pessoa com deficiência. Outra no-
vidade trata-se do filtro para manter o ambien-
te higienizado, reduzindo o potencial de disse-
minação do coronavírus.

“Eu sempre falei que iríamos renovar a fro-
ta, mas para isso eu precisa licitar, fazer a licita-
ção do sistema. Vários prefeitos passaram. Cou-
be a mim, com muita dificuldade, fazer essa lici-
tação e enquanto eu aguardava os processos le-
gais, comecei a melhorar o sistema. Faltava o 
que os usuários sempre exigiam.  Faltava mais 
dignidade. Não são 20, nem 30, nem 40 ôni-
bus. São 140!. Todos eles zero km, ar-
condicinonado, wi-fi e espaço exclusivo para 
pessoas com deficiência. Eu fiscalizei junto 
com a primeira-dama. Meu compromisso é 
com você.  Jamais iria aceitar levar ônibus que 
não tivessem qualidade para nossa cidade”, 
pontuou o prefeito.

Emanuel lembra que a melhoria no sistema 
de transporte público vem sendo promovida 
desde o início da gestão, com a implantação 
das faixas exclusivas para ônibus, criação de li-
nhas expressas, a substituição dos abrigos de 
ônibus, a implantação das estações Alencastro, 
Bispo Dom José e da Ipiranga.

“É uma grande responsabilidade cuidar das 
pessoas. São mais de 260 mil que utilizam dia-
riamente o transporte público, que dependem 
desse serviço para garantir o sustento de suas 
famílias. Um gestor zeloso, responsável tem o 
dever de agir pautado no cuidado, no respeito 
aos investimentos públicos. Em Cuiabá, não se-
ria diferente. Nos últimos dois dias, me dedi-
quei a verificar de perto como está a fabricação 
e os prazos de entrega dos novos coletivos que 
irão servir a população”, comenta o prefeito 
Emanuel Pinheiro.

Para Lusuir Grocht, diretor de manufatura e 
logística da empresa, a visitação denota o com-
promisso do gestor público. “Estamos à dispo-
sição. A fábrica reafirma seu compromisso 
com prazos e qualidade dos produtos”, disse o 
diretor, asseverando que os investimentos são 

contínuos em inovação e modernização.
Emanuel ainda destaca que vai ser virada 

uma nova página na história de Cuiabá, com 
novos veículos que vão dar qualidade e con-
forto à população. “Nada é mais simbólico na 
virada de página na mobilidade de Cuiabá do 
que a nova licitação do transporte coletivo, es-
perada há décadas pela população. Um com-
promisso reafirmado na última campanha, e 
que cumprimos agora de forma incontestável 
com essa entrega histórica”, destaca.

“Essas conquistas não são ações pontuais. 
Fazem parte de um projeto de cidade moderna 
e mais justa socialmente, que estamos constru-
indo juntos. E isso só está sendo possível por-
que nunca escolhemos o caminho mais fácil. 
Lutamos sempre pelo que acreditamos ser o 
melhor para a nossa gente. Mesmo com o es-
forço diário no enfrentamento a pandemia, Cui-
abá segue avançando na mobilidade e em ou-

Atualmente, a Capital conta com 382 
ônibus atendendo os bairros das quatro 
regiões da cidade

O contrato entre 
a V. Scaff 
Gonçalves e a 
Secretaria de 
Estado de Saúde 
(SES) foi 
firmado em 
agosto do ano 
passado de 
forma 
emergencial por 
conta do 
aumento da 
infecção da 
doença no 
município
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tras áreas. Com trabalho sério e amor por esta 
cidade, vamos superar esse momento difícil, e 
seguir em frente”, completa.

Os veículos serão entregues na primeira 
quinzena de julho, e com uma novidade, eles 
serão projetados para que a operação seja pos-
sível nas vias ou corredores exclusivos, con-
tando com quatro portas, sendo duas no nível 
da rua ou avenida e duas no nível do corredor, 
além de elevador e rampa de acesso, tornando 
os veículos 100% acessíveis. “Temos uma ges-
tão que se preocupa com o cidadão, que man-
tém o respeito pelas pessoas. Que se pauta pe-
lo comprometimento e por um serviço de exce-
lência ao cidadão”, pontua Márcia.

Conforme o prefeito Emanuel, todos os ôni-
bus são equipados com ar condicionado e fil-
tros fotoelétricos uma medida de biosseguran-
ça à saúde da população. Os modelos contam 
ainda com iluminação interna e três itinerários 
eletrônicos em LED, e microcâmeras. Os veícu-
los possuem poltronas estofadas.

Após vistorias aos complexos indústrias das 
fabricantes, o prefeito informou que ambas as en-
carroçadoras estão finalizando os processos para 
envio dos veículos à capital mato-grossense e o 
primeiro lote já se desloca para cidade.

Cuiabá ultrapassa mais de 
190 mil doses aplicadas 
contra a covid-19

Suborno e
obscuridades

IMUNIZAÇÃO

Para se cadastrar, é necessário entrar no site vacina.cuiaba.mt.gov.br 
e preencher todos os campos obrigatórios
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Cuiabá ultrapassou na semana passada o 
marco de 192.018 doses aplicadas contra a co-
vid-19, desde o começo da campanha 'Vacina 
Cuiabá – Sua Vida em primeiro lugar'. O prime-
iro polo foi inaugurado no dia 20 de janeiro, no 
Centro de Eventos do Pantanal.

De acordo com os dados do vacinômetro, 
disponível no site vacina.cuiaba.mt.gov.br, do 
total de doses aplicadas 133.920 são de primei-
ra dose e 58.098 segunda dose.

Dentre os vacinados estão: profissionais e 
trabalhadores da saúde, forças de segurança, 
pessoas em vulnerabilidade, bem como as ges-
tantes e puérperas com comorbidades, adultos 
com síndrome de Down e pessoas de 45 a 59 
anos com comorbidades, além de jornalistas, 
motoristas de ônibus, garis, carroceiros, traba-
lhadores do serviço funerário, e catadores de 
recicláveis.

O prefeito Emanuel Pinheiro (MDB) come-
morou o número de vacinados, bem como o rit-
mo que segue a vacinação após a ampliação 
dos polos de imunização.

“Temos trabalhado incansavelmente para 
conseguir grandes resultados para a população, 
que tem aguardado ansiosa por essa vacina. 
Mesmo enfrentado dificuldades conseguimos 
chegar a este marco com Cuiabá sendo uma das 
cidades brasileiras que não parou com a aplica-
ção da 1ª e 2ª dose dos grupos prioritários. No 
entanto, reforço que mesmo diante a todo o 
avanço que damos, para que a população conti-
nue mantendo as medidas de biossegurança, 
usando máscaras de proteção facial, fazendo o 
uso de álcool em gel e mantendo o distancia-
mento social, sem aglomerações”, disse.

Cadastro
Para se cadastrar, é necessário entrar no site 

vacina.cuiaba.mt.gov.br e preencher todos os 

campos obrigatórios. Deste modo, a pessoa en-
trará em uma fila de espera virtual, que deverá 
ser consultada regularmente para saber quan-
do será o dia agendado para tomarem a vacina.

As pessoas que se cadastraram no site e que 
fazem parte dos grupos contemplados (40 a 59 
com comorbidades, gestantes e puérperas a 
partir de 18 anos com comorbidades, Síndrome 
de Down a partir de 18 anos e pessoas com defi-
ciências permanentes a partir de 45 anos) de-
vem entrar no site da vacinação no período no-
turno e consultar o cadastro para verificar se a 
agenda está disponível.

No dia da vacinação a pessoa deve levar o 
QR Code do agendamento impresso, junta-
mente com o laudo impresso ou a declaração 
de comorbidades assinada e carimbada pelo 
médico, pois estes documentos serão retidos 
no registro. Também é necessário levar um do-
cumento com foto e o comprovante de endere-
ço de Cuiabá.

Polos de vacinação

Centro de Eventos do Pantanal 
Sesc Balneário 
Sesi Papa – Drive-thru 
UFMT – Drive-thru

A empresa V. Scaff Gonçalves & Cia Ltda, 
que foi contratada no ano passado para presta-
ção de serviços médicos de Medicina Intensiva 
em 10 UTIs Adulto para tratamento de covid-
19 no Hospital Regional de Cáceres, não está 
habilitada para atuar em atendimento de alta 
complexidade.

A denúncia chegou de maneira anônima à 
redação do jornal Centro Oeste Popular, que 
identificou as irregularidades. Durante a apu-
ração, o advogado da empresa ofereceu subor-
no para que a reportagem não fosse publicada, 
como veremos mais adiante.

O contrato entre a V. Scaff Gonçalves e a 
Secretaria de Estado de Saúde (SES) foi firma-
do em agosto do ano passado de forma emer-
gencial por conta do aumento da infecção da 
doença no município. A empresa recebeu R$ 
1.068 milhão para prestar os serviços nas 
UTIs por 180 dias, que se concluíram no últi-
mo dia 2 de maio.

A reportagem procurou a empresária Vir-
ginia para questioná-la a respeito da razão 
social da empresa que não descreve como 
objetivo atendimento em UTIs. Porém, não 
atendeu nossas ligações.

Porém, o advogado Everaldo Batista Fil-
gueira Júnior (OAB 11.988-o), entrou em 
contato com o diretor do Grupo Millas de 
Comunicação, se identificando como advo-
gado de Virginia e do Hospital Regional de 
Cáceres.

Durante a conversa telefônica gravada 
com o diretor do jornal, Maykom Milas, Eve-
raldo disse que essa denúncia já havia sido 
apurada pelas autoridades e que sua cliente 
também é médica clínica e que a empresa 
possui outros médicos aptos a realizar aten-
dimento em UTIs.

Questionado a respeito da razão social 
não constar a atuação nesta área, o advoga-
do disse que era mera 'irregularidade admi-
nistrativa'. Ao ser informado que a reporta-
gem sairia assim que a empresa apresentas-
se a sua versão, o advogado ofereceu di-
nheiro para que a denúncia não fosse pu-
blicada.

“Quanto vocês querem para não publi-
car a matéria?”, disse o advogado, que foi re-

preendido pelo diretor do jornal que infor-
mou que a chantagem também seria divul-
gada e que a ligação estava sendo gravada. 
“Vocês querem publicar [a reportagem] por 
que?”, disse Everaldo pedindo que os ques-
tionamentos fossem encaminhados por 
email.

A reportagem voltou a questionar a capa-
cidade técnica da empresa e os motivos da 
razão social não constar como objeto de atu-
ação em unidades médicas intensivas, bem 
como o motivo da tentativa de suborno.

Como resposta via whatsapp, o advoga-
do disse que a empresa possui toda docu-
mentação necessária para atuar no Hospital 
Regional de Cáceres, e que ofereceu dinhe-
iro apenas como 'deboche'.

O diretor Maykom Milas encaminhou a 
denúncia e tentativa de suborno para as au-
toridades competentes para as providênci-
as cabíveis.

A reportagem também entrou em conta-
to com o secretário de Estado de Saúde 
(SES), Gilberto Figueiredo (DEM), que se 
mostrou surpreso com a denúncia e solici-
tou toda a documentação para que fosse en-
caminhado para a Procuradoria Geral do 
Estado (PGE) para apuração dos fatos.

Apesar do contrato firmado, a razão social 
da empresa informa que ela atua apenas em 
“atividade médica ambulatorial restrita a con-
sultas”, diz a cláusula terceira da empresa.

Em uma consulta pública pela internet, a 
empresa diz que sua atividade econômica prin-
cipal é “atividades de atendimento hospitalar, 
exceto pronto-socorro e unidades para atendi-
mento a urgências”. Ou seja, a V. Scaff Gonçal-
ves não está habilitada para gerenciar uma uni-
dade UTI.

A empresa pertence a Virgínia Scaff Gon-
çalves, sócio-proprietária e dermatologista, e fi-
ca localizada em Cáceres. A empresária tam-
bém possui uma clínica de estética onde aten-
de os clientes.

A reportagem ligou em seu consultório pa-
ra saber se a empresária também tinha hospita-
is no município. A atendente disse que Virginia 
tem especialidade em dermatologia em pele, 
cabelo e unha. O valor da consulta é de R$ 400.
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Expectativa aumenta 
para os casais e para 
o comércio

DIA DOS NAMORADOS

Pelo segundo ano consecutivo, o Dia dos Na-
morados, comemorado no dia 12 de junho no 
Brasil, será celebrado durante a pandemia do co-
ronavírus (Covid-19). Mesmo assim, é possível 
aproveitar a data e aumentar as vendas dos pe-
quenos negócios com criatividade e oferta de 
condições especiais. 

Segmentos como alimentação, artesanato 
com peças personalizadas, vestuário, calçados e 
serviços digitais, por exemplo, podem ser bene-
ficiados no período.

Com a proximidade da data, os donos de pe-
quenos negócios já se preparar para atrair os cli-
entes apaixonados. O período é considerado a 
terceira melhor para o comércio, ficando atrás 
apenas do Natal e do Dia das Mães. 

Mesmo em um momento tão delicado como 
o atual, os empreendedores ainda encontram al-
ternativas para criar e inovar, buscando um au-
mento das vendas em datas comemorativas, a 
exemplo do Dia dos Namorados, e atender a ex-
pectativa de seus clientes. 

Dessa forma, diversos segmentos estão apos-
tando em redes sociais para intensificar a divul-
gação dos produtos e serviços.

Ana Karolina é proprietária do @mimosda-
karol que existe há cinco anos. A empreende-
dora trabalha com decoração de festas, perso-
nalizados, lembrancinhas. Com a chegada da 
pandemia precisou inovar. Para a data mais 
apaixonada do ano, Karol como é conhecida 
está divulgando seus produtos nas redes socia-
is. “Caixas personalizadas, cestas, doces, car-
tões, balões são algumas das opções. Com pre-
ços acessíveis pretendo superar as vendas do 
ano passado”.

Casais interessados em apimentar a relação 
tem buscado artigos eróticos e acessórios sexua-
is em lojas especializadas do setor. 

Em busca de conquistar novos clientes, as 
Sex Shops estão investindo em produtos com 
tecnologia avançada, formatos discretos e, so-
bretudo, de preços acessíveis.

A proprietária do @sexshop_desejoss Gabri-
ela Correa Gonçalves Moraes tem loja online em 
Várzea Grande. Ela frisa que a procura aumenta 
com a proximidade da data e cita que entre os 
itens mais vendidos são as fantasias, gel comes-
tíveis, algemas.

“Para atrair os clientes vou fazer a partir da 
próxima semana combos promocionais que te-
rão desconto para clientes em compras. Quem 
comprar vai ganhar um voucher de desconto pa-
ra um motel em VG”.

Rosa Maria da Silva proprietária @rosa.ca-
kess comércio de bolos e doces 100% artesana-
is. Com seis meses no mercado ela lançou um 
sorteio de uma cesta com vários itens e a partir 
disso, a procura tem aumento consideravelmen-
te. “Apesar da pandemia, de muitas pessoas fala-
rem crise meus preços e produtos têm tido boa 
aceitação. É uma data especial e os clientes não 
tem reclamado dos preços”, comemora.

Expectativas
O Dia dos Namorados é o dia para celebrar 

o amor. Em Cuiabá, as expectativas de vendas 
são boas. A data é vista como um bom momen-
to para presentear.

O Dia dos Namorados é uma data especial 
em que os consumidores saem às compras. Para 

Mesmo em um momento delicado como o atual, empreendedores ainda encontram 
alternativas para criar e inovar, buscando um aumento nas vendas

Diversos segmentos estão apostando em redes sociais para 
intensificar a divulgação dos produtos e serviços

Este ano, Edson e Kelly pretendem sair para jantar e curtir a 
data com muito amor e  romantismo

Gabriela Correa diz que a procura por produtos sex shop 
deve aumentar com a proximidade da data

Uma das opções de presentes é surpreender a pessoa amada 
com lindas cestas que incluem vários itens

atrair os clientes os comerciantes já começam a 
investir na decoração da vitrine e nas opções de 
presentes.

Trocar beijos e bilhetes, oferecer bombons, 
mandar flores e escrever cartões. A tradição de 
comemorar o Dia dos Namorados existe há mui-
to tempo e além de fazer referência ao amor, ao 
afeto e ao carinho entre casais, a data destaca-se 
no calendário comercial e movimenta todos os 
setores do comércio varejista. 

Roupas, calçados, perfumes e flores são os 
presentes mais procurados, mas é claro que os 
pombinhos não precisam ficar presos a essas op-
ções. Valem lembrancinhas, pingentes, livros, 
doces e até um jantar romântico. Afinal, o im-
portante é comemorar junto.

A data especial os casais aproveitam para ce-
lebrar a união, fazer declarações de amor e tro-
car presentes.  

A manicure Ana Karolina 20, contou que ela 
e o namorado, Lucas Fernando 21, não são muito 
ligados a comemorar datas e que é legal ter um 
dia para celebrar a união. De acordo com ela, nes-
te ano não será possível à troca de presentes, 
uma vez que os preços altos não estão ajudando. 
“Eu e meu namorado estamos juntos há dois 
anos e 11 meses. Para comemorar esses quase 
três anos, no dia 12, nós pretendemos fazer um 
jantar especial. Não ligamos muito em datas, mas 
é legal ter um dia para comemorar nosso amor. 
Este ano está tudo muito caro, devido ao caos na 
economia. Então, neste Dia dos Namorados, o 
presente será ter tempo pra namorar.”

Faltando pouco menos de 15 dias para a 
data, comerciantes se preparam para vendas 
do Dia dos Namorados
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Edson Neves e Kelly Santos são casados há 
20 anos e todos os anos comemoram a data. 
“Esse ano, estamos planejando de saírem para 
jantar e curtir esse dia especial com muito ro-
mantismo, afinal são 20 anos de namoro que 
sempre deve ser comemorado assim como em 
todos os anos, esse não poderia ser diferente”, 
disse Kelly.

Vendas
O superintendente da Câmara de Dirigentes 

Lojistas (CDL Cuiabá), Fábio Granja diz que as 
vendas devem ser superiores que 2020, quando 
as lojas estavam fechadas por conta da pande-
mia. “Este ano, estimamos um aumento acima 
de 20% nas vendas. A expectativa é que os con-
sumidores gastem pelo menos R$ 200 com a 
compra de presentes. Assim como a data do Dia 
das Mães, existe uma lista extensa de presentes 
como confecções, vestuários, sapatos, perfuma-
rias, cosméticos, floriculturas chocolates. Uma 
grande variedade que acaba proporcionado a 
economia como um todo ficando centralizado 
em um ou outro segmento”, frisa. 

Granja lembra que no Dia dos Namorados 
65% daqueles que irão trocar presentes são os 
casados, outros 30% solteiros que possuem na-
moradas. Por isso, ele diz existe uma estraté-
gia diferente para atrair esses diversos públi-
cos diferentes.
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Qual a importância do cuidador de idosos?
QUALIDADE DE VIDA

Você sabia que muitos idosos se sentem so-
zinhos por às vezes não poder realizar as ativi-
dades que faziam no passado? Além disso, os fi-
lhos, netos estão ocupados com o trabalho ou 
estudos e já não podem dar mais tanta atenção.

Então, nesse momento a família se reúne e 
não sabe qual seria a melhor opção para o mo-
mento. O ideal neste caso seria ter um cuida-
dor de idoso, que além de estar atento às ne-
cessidades do mesmo também pode fazer com-
panhia no dia a dia.

A equipe da Nutrienfe, além de ter alguém 
preparado e capacitado para os cuidados com 
idoso, também pode ajudar a melhorar a quali-
dade de vida do paciente. Todo o processo 

além desses benefícios também contribui para 
a longevidade da pessoa na terceira idade.

Segundo o enfermeiro, Jefferson Araújo Le-
al, o cuidador de idosos atua na prevenção de 
doenças, como por exemplo, manter higiene 

O cuidador também pode administrar as 
medicações de acordo com os horários 
prescritos pelos médicos e acompanhar os 
sinais vitais do paciente

pessoal do paciente em dia, realizar troca de fral-
das nos horários corretos, afastando o risco de 
infecções urinárias e outras fortes complicações.

O cuidador também pode oferecer as medi-
cações de acordo com os horários prescritos 

A equipe da Nutrienfe, além 
de ter alguém preparado e 
capacitado para os 
cuidados com idoso, 
também pode ajudar a 
melhorar a qualidade de 
vida do paciente

pelos médicos e acompanhar os sinais vitais 
do paciente.

A alimentação do idoso também é funda-
mental para manter o corpo saudável. O cui-
dador pode ser aquele que também o ajuda 
nos momentos de refeições, para que o ali-
mento seja realizado com o intervalo correto 
em busca de uma boa alimentação e nutrição 
do paciente.

Algumas atividades físicas recomendadas 
pelos médicos também podem ser assistidas 
pelo cuidador. Como uma leve caminhada, jo-
gos que estimulem a memória, lazer, passeios 
em praças, praias e shopping.

Todos esses cuidados mantêm a boa apa-
rência e autoestima do idoso.

Um bom cuidador além de realizar sua fun-
ção com maestria também pode oferecer 
amor, carinho e atenção durante as horas do 
dia em que a família precisa estar fora para 
manter o trabalho.

"Um idoso encontra em um cuidador na 
verdade mais que um verdadeiro amigo por-
que é uma pessoa que sempre estará ali para 
lhe ajudar no momento oportuno e também 
vai compartilhar os principais momentos de 
sua vida", finalizou.
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Expectativa aumenta 
para os casais e para 
o comércio

DIA DOS NAMORADOS

Pelo segundo ano consecutivo, o Dia dos Na-
morados, comemorado no dia 12 de junho no 
Brasil, será celebrado durante a pandemia do co-
ronavírus (Covid-19). Mesmo assim, é possível 
aproveitar a data e aumentar as vendas dos pe-
quenos negócios com criatividade e oferta de 
condições especiais. 

Segmentos como alimentação, artesanato 
com peças personalizadas, vestuário, calçados e 
serviços digitais, por exemplo, podem ser bene-
ficiados no período.

Com a proximidade da data, os donos de pe-
quenos negócios já se preparar para atrair os cli-
entes apaixonados. O período é considerado a 
terceira melhor para o comércio, ficando atrás 
apenas do Natal e do Dia das Mães. 

Mesmo em um momento tão delicado como 
o atual, os empreendedores ainda encontram al-
ternativas para criar e inovar, buscando um au-
mento das vendas em datas comemorativas, a 
exemplo do Dia dos Namorados, e atender a ex-
pectativa de seus clientes. 

Dessa forma, diversos segmentos estão apos-
tando em redes sociais para intensificar a divul-
gação dos produtos e serviços.

Ana Karolina é proprietária do @mimosda-
karol que existe há cinco anos. A empreende-
dora trabalha com decoração de festas, perso-
nalizados, lembrancinhas. Com a chegada da 
pandemia precisou inovar. Para a data mais 
apaixonada do ano, Karol como é conhecida 
está divulgando seus produtos nas redes socia-
is. “Caixas personalizadas, cestas, doces, car-
tões, balões são algumas das opções. Com pre-
ços acessíveis pretendo superar as vendas do 
ano passado”.

Casais interessados em apimentar a relação 
tem buscado artigos eróticos e acessórios sexua-
is em lojas especializadas do setor. 

Em busca de conquistar novos clientes, as 
Sex Shops estão investindo em produtos com 
tecnologia avançada, formatos discretos e, so-
bretudo, de preços acessíveis.

A proprietária do @sexshop_desejoss Gabri-
ela Correa Gonçalves Moraes tem loja online em 
Várzea Grande. Ela frisa que a procura aumenta 
com a proximidade da data e cita que entre os 
itens mais vendidos são as fantasias, gel comes-
tíveis, algemas.

“Para atrair os clientes vou fazer a partir da 
próxima semana combos promocionais que te-
rão desconto para clientes em compras. Quem 
comprar vai ganhar um voucher de desconto pa-
ra um motel em VG”.

Rosa Maria da Silva proprietária @rosa.ca-
kess comércio de bolos e doces 100% artesana-
is. Com seis meses no mercado ela lançou um 
sorteio de uma cesta com vários itens e a partir 
disso, a procura tem aumento consideravelmen-
te. “Apesar da pandemia, de muitas pessoas fala-
rem crise meus preços e produtos têm tido boa 
aceitação. É uma data especial e os clientes não 
tem reclamado dos preços”, comemora.

Expectativas
O Dia dos Namorados é o dia para celebrar 

o amor. Em Cuiabá, as expectativas de vendas 
são boas. A data é vista como um bom momen-
to para presentear.

O Dia dos Namorados é uma data especial 
em que os consumidores saem às compras. Para 

Mesmo em um momento delicado como o atual, empreendedores ainda encontram 
alternativas para criar e inovar, buscando um aumento nas vendas

Diversos segmentos estão apostando em redes sociais para 
intensificar a divulgação dos produtos e serviços

Este ano, Edson e Kelly pretendem sair para jantar e curtir a 
data com muito amor e  romantismo

Gabriela Correa diz que a procura por produtos sex shop 
deve aumentar com a proximidade da data

Uma das opções de presentes é surpreender a pessoa amada 
com lindas cestas que incluem vários itens

atrair os clientes os comerciantes já começam a 
investir na decoração da vitrine e nas opções de 
presentes.

Trocar beijos e bilhetes, oferecer bombons, 
mandar flores e escrever cartões. A tradição de 
comemorar o Dia dos Namorados existe há mui-
to tempo e além de fazer referência ao amor, ao 
afeto e ao carinho entre casais, a data destaca-se 
no calendário comercial e movimenta todos os 
setores do comércio varejista. 

Roupas, calçados, perfumes e flores são os 
presentes mais procurados, mas é claro que os 
pombinhos não precisam ficar presos a essas op-
ções. Valem lembrancinhas, pingentes, livros, 
doces e até um jantar romântico. Afinal, o im-
portante é comemorar junto.

A data especial os casais aproveitam para ce-
lebrar a união, fazer declarações de amor e tro-
car presentes.  

A manicure Ana Karolina 20, contou que ela 
e o namorado, Lucas Fernando 21, não são muito 
ligados a comemorar datas e que é legal ter um 
dia para celebrar a união. De acordo com ela, nes-
te ano não será possível à troca de presentes, 
uma vez que os preços altos não estão ajudando. 
“Eu e meu namorado estamos juntos há dois 
anos e 11 meses. Para comemorar esses quase 
três anos, no dia 12, nós pretendemos fazer um 
jantar especial. Não ligamos muito em datas, mas 
é legal ter um dia para comemorar nosso amor. 
Este ano está tudo muito caro, devido ao caos na 
economia. Então, neste Dia dos Namorados, o 
presente será ter tempo pra namorar.”

Faltando pouco menos de 15 dias para a 
data, comerciantes se preparam para vendas 
do Dia dos Namorados

F
o

to
: 

R
e

p
ro

d
u

çã
o

F
o

to
: 
A

rq
u

iv
o

 p
e

ss
o

a
l

F
o

to
: 
A

rq
u

iv
o

 p
e

ss
o

a
l

F
o

to
: 

D
iv

u
lg

a
çã

o

Edson Neves e Kelly Santos são casados há 
20 anos e todos os anos comemoram a data. 
“Esse ano, estamos planejando de saírem para 
jantar e curtir esse dia especial com muito ro-
mantismo, afinal são 20 anos de namoro que 
sempre deve ser comemorado assim como em 
todos os anos, esse não poderia ser diferente”, 
disse Kelly.

Vendas
O superintendente da Câmara de Dirigentes 

Lojistas (CDL Cuiabá), Fábio Granja diz que as 
vendas devem ser superiores que 2020, quando 
as lojas estavam fechadas por conta da pande-
mia. “Este ano, estimamos um aumento acima 
de 20% nas vendas. A expectativa é que os con-
sumidores gastem pelo menos R$ 200 com a 
compra de presentes. Assim como a data do Dia 
das Mães, existe uma lista extensa de presentes 
como confecções, vestuários, sapatos, perfuma-
rias, cosméticos, floriculturas chocolates. Uma 
grande variedade que acaba proporcionado a 
economia como um todo ficando centralizado 
em um ou outro segmento”, frisa. 

Granja lembra que no Dia dos Namorados 
65% daqueles que irão trocar presentes são os 
casados, outros 30% solteiros que possuem na-
moradas. Por isso, ele diz existe uma estraté-
gia diferente para atrair esses diversos públi-
cos diferentes.
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Qual a importância do cuidador de idosos?
QUALIDADE DE VIDA

Você sabia que muitos idosos se sentem so-
zinhos por às vezes não poder realizar as ativi-
dades que faziam no passado? Além disso, os fi-
lhos, netos estão ocupados com o trabalho ou 
estudos e já não podem dar mais tanta atenção.

Então, nesse momento a família se reúne e 
não sabe qual seria a melhor opção para o mo-
mento. O ideal neste caso seria ter um cuida-
dor de idoso, que além de estar atento às ne-
cessidades do mesmo também pode fazer com-
panhia no dia a dia.

A equipe da Nutrienfe, além de ter alguém 
preparado e capacitado para os cuidados com 
idoso, também pode ajudar a melhorar a quali-
dade de vida do paciente. Todo o processo 

além desses benefícios também contribui para 
a longevidade da pessoa na terceira idade.

Segundo o enfermeiro, Jefferson Araújo Le-
al, o cuidador de idosos atua na prevenção de 
doenças, como por exemplo, manter higiene 

O cuidador também pode administrar as 
medicações de acordo com os horários 
prescritos pelos médicos e acompanhar os 
sinais vitais do paciente

pessoal do paciente em dia, realizar troca de fral-
das nos horários corretos, afastando o risco de 
infecções urinárias e outras fortes complicações.

O cuidador também pode oferecer as medi-
cações de acordo com os horários prescritos 

A equipe da Nutrienfe, além 
de ter alguém preparado e 
capacitado para os 
cuidados com idoso, 
também pode ajudar a 
melhorar a qualidade de 
vida do paciente

pelos médicos e acompanhar os sinais vitais 
do paciente.

A alimentação do idoso também é funda-
mental para manter o corpo saudável. O cui-
dador pode ser aquele que também o ajuda 
nos momentos de refeições, para que o ali-
mento seja realizado com o intervalo correto 
em busca de uma boa alimentação e nutrição 
do paciente.

Algumas atividades físicas recomendadas 
pelos médicos também podem ser assistidas 
pelo cuidador. Como uma leve caminhada, jo-
gos que estimulem a memória, lazer, passeios 
em praças, praias e shopping.

Todos esses cuidados mantêm a boa apa-
rência e autoestima do idoso.

Um bom cuidador além de realizar sua fun-
ção com maestria também pode oferecer 
amor, carinho e atenção durante as horas do 
dia em que a família precisa estar fora para 
manter o trabalho.

"Um idoso encontra em um cuidador na 
verdade mais que um verdadeiro amigo por-
que é uma pessoa que sempre estará ali para 
lhe ajudar no momento oportuno e também 
vai compartilhar os principais momentos de 
sua vida", finalizou.
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